

あおもり市議会だより

# ぎかいの森

令和3年第1回臨時会・第1回定例会の内容を  
わかりやすく 市民の皆さんにお伝えします

Vol. **17**  
令和3年5月

特

集

医師

in あおもり

## 目次

特集 .....	P 2
議決した主な議案 .....	P 4
こんなことを聞きました。 .....	P 5
トピックス .....	P 16

特

集

## 医師

in あ お も り

今回のテーマは「医師」です。新型コロナウイルス感染症の世界的な蔓延から1年以上が経過しましたが、その間、医療従事者の方々は、大変な御苦労の中、日々の業務に当たられているものと思います。市議会としても頭の下がる思いであり、心から敬意を表すものであります。そこで今回は、医療従事者のうち医師にスポットを当てることとし、市内でまちだ内科クリニックを経営する町田光司医師に様々なお話を伺ってききましたので、その内容をお届けします。



まちだ こうじ  
町田 光司さん

内科医師。1954年11月3日、板柳町に生まれる。医療法人白鷗会会長として市内及び板柳町でまちだ内科クリニックを経営。そのほか、青森県警察医会会長も務める。

〔議員〕 本日はお忙しい中ありがとうございます。

うございます。初めに、医師を指したぎっかけを教えてください。

〔町田医師〕 私を息子のようにかわ

いがってくれた近所のお医者さんから、よく医者になりなさいって言われまして。そこから医者への憧れが生まれたのかなと思います。

〔議員〕 お医者さんの影響だったん

ですね。それでは、日々のお仕事の内容についてお聞かせください。

〔町田医師〕 まず内科の一般診療、

それから病棟や施設の往診ですね。

あとは警察医の仕事もあります。

〔議員〕 素朴な疑問ですが、寝る時間はちゃんと取れていますか。

〔町田医師〕 1日大体13時間は働いていますので、週では91時間ですか。でも、6時間は寝ていますから、まだゆとりはあるかなと。

〔議員〕 それは忙しいですね。もし先生が倒れたらどうするんだろうと思ってしまう。

〔町田医師〕 意外と倒れないんですよ。やっぱり楽しく前向きにやっているからじゃないですかね。

〔議員〕 では、逆に様々な悩みや課題についてお聞かせください。

〔町田医師〕 人事の関係ですかね。辞めたいとか、誰と誰が合わないとか。うちでは300人くらい職員がいるのですが、政治も同じでしょうけれども、全ての人に自分の声を届けるのって、大変ですよ。だからフェイスブックをやっている

るんですが、今では患者さんだけじゃなく、職員も結構見てくれています。自分を少しでも身近に知ってもらえるという点では、すごくいい手段だなと思います。

〔議員〕 フェイスブックが大切な情報発信の手段になっているんですね。次は、市民の関心の高い新型コロナウイルス感染症についてですが、病院ではどういった影響がありましたか。

〔町田医師〕 病院でのクラスター発生の報道などで、患者さんから、恐ろしいから受診できないという声は結構あるんですよ。でも、熱が上がった人が、コロナなのかインフルエンザなのかを診るのは医者として当たり前ですし、それを市民の方がどう見ているかは分かりませんが、きちんとしたことはやっているつもりです。

〔議員〕 ワクチン接種の件について

は、どのように考えていますか。

〔町田医師〕 青森市は規模が大きいので、具体的にどうやるのかというところがまだ見えていないのかなとは思っています。国の指針は来ていますから、議員から逆に提言してみてはどうかと思います。

〔議員〕 国の情報等をオープンにして、議会と市とでもっとやり取りしてほしいということを受け止めました。それでは最後に、これからお医者さんや看護師さんなどを目指していく若い世代の方々に、希望ある一言をいただければと。

〔町田医師〕 やっぱりこの職業は、好きな人がやるべきだと思います。お金やステータスではなくて、医師という職業に希望や意欲を持つ人がやるべきだと思います。

〔議員〕 あと、医学部の学生さんには何とか地元に着してほしいと思っていますが、その点について

も一言頂けるとうれしいです。

〔町田医師〕 これからはウィズコロナの時代です。だからこそ、地元に残るといのは、やりがいもありますし非常にすばらしい選択肢ではないかと思えます。私は最初から地域医療派ですが（笑）。

〔議員〕 本日は貴重なお話を頂き、誠にありがとうございました。



取材を終えて。御協力誠にありがとうございました。

(取材日: 令和3年2月5日)

## 青森市議会で

議決した主な議案です。

### 令和3年第1回臨時会

会期1日間 1月22日

### 令和3年第1回定例会

会期32日間 2月19日～3月22日

#### 第1回臨時会で可決した議案

市長提出議案1件中……………1件  
(可決)

#### 第1回定例会で可決等した

議案・請願

市長提出議案94件中……………94件  
(可決87件、同意7件)

議員提出議案8件中……………5件  
(可決)

請願2件中……………0件  
(採択)

■以上の中から主なものをお知らせします。なお、全ての議案名と結果は、\*市議会ホームページで御覧いただくか、議会事務局へお問合せください。

### その1 臨時会

新型コロナウイルスワクチン接種事業等に係る予算案を可決しました

本臨時会では、市長から提出された65歳以上の高齢者への新型コロナウイルスワクチン接種に要する経費や今後の降雪に備えるための除排雪経費等を措置する一般会計補正予算案(第11号)を審議し、市議会では同議案について、全会一致で可決しました。

### その2 定例会

令和2年度3月補正予算案を可決しました

今期定例会では、開会日に、国の追加交付金の前倒しに伴う増額補正(青森駅周辺整備推進事業、青森操車場跡地周辺整備推進事業ほか)、新型コロナウイルス感染症に係る濃厚接触者等の検査件数増加に対応する経費等を計上した一般会計補正予算案(第12号)のほか、特別会計・企業会計に係る計13件の補正予算案が提案されま

した。また、閉会日には、国の第3次補正予算に係る学校施設環境改善交付金の内定に伴い、令和3年度予算を前倒しして計上する一般会計補正予算案(第13号)も提出されました。

市議会では、このうち一部議案については起立採決を経て、全て原案のとおり可決しました。

#### 令和2年度青森市一般会計補正予算額(第11号から第13号まで)

47億6千928万9千円

#### 補正後の予算額

1千659億5千169万7千円

### その3 定例会

令和3年度当初予算案を可決しました

今期定例会では、開会日に、令和3年度当初予算案として、一般会計をはじめ、特別会計・企業会計を合わせて計52件の議案が提案されたほか、閉会日には、前述の令和2年度一般会計補正予算(第13号)で前倒しして計上する事業費を減額する一般会計補正予算案

質問・質疑

こんなことを聞きました。

第1回定例会において行われた、一般質問、予算特別委員会の質疑の中から、一議員につき一項目の質問・質疑及び答弁の要旨を掲載しています。

が提出され、市議会では、これら計53件の予算案について、一部議案については起立採決を経て、全て原案のとおり可決しました。  
なお、補正後の令和3年度一般会計予算額は、次のとおりとなりました。

令和3年度青森市一般会計予算額  
1千217億6千851万5千円

●質問・質疑を行った議員・委員数

●第1回臨時会

議案質疑 …………… 2名

●第1回定例会

一般質問 …………… 24名  
 予算特別委員会 …………… 22名  
 議案質疑（閉会日） …………… 1名

危機管理



本庁舎に配備したサーマルカメラ

**A** 本市では現在、87の施設に94台のサーマルカメラを配備していますが、同カメラを設置していない観光施設等17施設については、非接触型体温計の設置等、それぞれの業種別ガイドラインに基づいた感染予防対策を実施していますので、御理解いただきたいと思います。

**Q** 市では、新型コロナウイルス感染症対策として、現在、本庁舎、駅前庁舎、浪岡庁舎、各小学校等にサーマルカメラを設置しています。モヤヒルズ等、現在未設置の施設についても設置すべきだと思いますが、市の考えをお示しくください。



市有施設へのサーマルカメラの設置について  
 あおもり令和の会 里村 誠悦

税

**A** 市では現在、市税の納付方法としては、窓口での納付、口座振替、ネットバンキング及びスマートフォンを利用したクレジットカード決済を実施しています。電子マネーによる納付については、24時間納付が可能となるなどの利点があり、利便性の向上等が図られることから、費用対効果等を勘案の上、実施について検討してまいります。

**Q** QRコード決済等、スマートフォンを利用した市税の電子マネー納付を利用できる自治体は増えており、本市でも導入すべきと考えますが、市の見解をお示しくください。



市税の電子マネー納付について  
 あおもり令和の会 山崎 翔一

青色は、総務企画常任委員会に関連する質問・質疑です。

## 市民生活

ネット等での交付予約の活用等、混雑解消の対策を行ってまいります。



マイナンバーカードのイメージ

**Q** マイナンバーカードについて、地方公共団体情報システム機構はQRコード付交付申請書の再送付を行っています。但し、本市の申請・交付状況をお示しください。

**A**

本市におけるマイナンバーカードの交付率は、令和3年2月末現在で24・2%です。申請件数は、同機構による申請書の再送付により令和3年2月で約7千600件と大幅に増加しているため、市では、市民課窓口が混雑する3月中旬から4月上旬においても、インターネット等での交付予約の活用等、混雑解消の対策を行ってまいります。



マイナンバーカードの申請・交付状況について

自由民主党  
丸野 達夫

## 観光

警備員の増員等の対策について検討していると伺っています。



ねぶた祭の様子(令和元年)

**Q** 今年はねぶたを開催してほしいと思っている市民は多いと思いますが、令和3年のねぶた祭開催に向けた新型コロナウイルス感染症対策の検討状況をお知らせください。

**A**

令和3年のねぶた祭については、同年1月29日の青森ねぶた祭実行委員会において、感染症対策を講じた上で開催を目指す方向性としており、具体的には、密にならない運行やハネットの受入れ、間隔を空けた観覧席の設置、制作小屋の換気対策や立入り制限、混雑地点への警備員の増員等の対策について検討していると伺っています。



令和3年のねぶた祭について

市民クラブ  
秋村 光男

## スポーツ

ことさらに、張り替への検討を進めてまいります。



大進建設スポーツ広場のテニスコート

**Q** 大進建設スポーツ広場のテニスコートについて、関係者や利用者から人工芝の全面張り替えが必要との要望があると伺っています。第80回国民スポーツ大会の準備に向け、具体的な対応が必要と考えますが、市の対応をお示しください。

**A**

市では、同大会のテニス競技等の練習会場となる当該テニスコートについて、これまで劣化が進んだコートから順次人工芝の部分張り替えを行ってきましたが、令和元年度の中央競技団体の視察の際にも要望があったことから、張り替への検討を進めてまいります。



大進建設スポーツ広場のテニスコートについて

自由民主党  
中田 靖人

緑色は、文教経済常任委員会に関連する質問・質疑です。

## 農林水産

への有効な対策を講じるための生息状況調査を行うこととされています。



銃を使った鳥獣の追い払いの様子

**Q** 近年、市内全域でニホンザルによる農作物の被害が発生しているため、対策が必要と考えますが、現状と対策についてお示しください。

**A** ニホンザルによる農作物の被害については、令和2年度は18件、被害額は108万5千円となっています。対策については、被害防止のための講習会の開催や追い払いのための電動ガン等の増設を行ったところであり、今後は県や猟友会等で構成する青森市鳥獣被害防止対策協議会の設立のほか、ニホンザル



ニホンザルによる農作物への被害対策について

自由民主党 奥谷 進

## 農林水産

の安定及び持続的な発展を図りたいと考えています。



農業用のドローンも交付金の対象となっています。

**Q** 市が令和3年度から実施を予定している水田農業高度化推進事業の概要をお示しください。

**A** 当該事業は、スマート農業技術を活用してさらなる水稻の生産コストの低減や水稻栽培の省力化に地域ぐるみで取り組む農業者団体を支援するもので、スマート農業技術の活用により水田農業の高度化を図る取組に要する経費として10アール当たり最大250円を交付するものです。市では、今後もスマート農業の推進により米の安定生産による稲作経営



水田農業高度化推進事業について

あおもり令和の会 神山 昌則

## 文化

については、費用を圧縮する手法などについて研究してまいります。



市民ホールの地下駐車場

**Q** リンクモア平安閣市民ホールの地下駐車場は、34台分の区画のうち8台分の区画が故障し使えないままの状態となっていますが、修繕の見通しについてお示しください。

**A** 当該駐車場は、現在、センサーの故障により8台分の区画の使用を停止していますが、当該センサーは既に生産終了となっているため、修繕に当たっては全ての区画の機器を一括で更新する必要があり、多額の費用が見込まれるところであります。このため、当該駐車場の修繕については、費用を圧縮する手法などについて研究してまいります。



市民ホール地下駐車場の修繕について

日本共産党 万徳 なお子

## 文化財

を有する各自治体でも実施する予定と伺っています。



小牧野遺跡の環状列石

**Q** 北海道・北東北の縄文遺跡群の世界遺産登録が期待される中、市が令和3年度の実施を提案している当該事業の概要をお示しください。

**A** 当該遺跡群は、令和3年6月下旬から7月上旬に中国で開催予定の世界遺産委員会において登録の可否が審議される見込みであり、当該事業は、その様子を中継するパブリックビューイングを「縄文の学び舎・小牧野館」で実施するほか、記念式典等を行うものです。



縄文遺跡群世界遺産登録  
決定記念事業について

市民クラブ 木下 靖

## 文化財

跡の発掘調査成果の写真や説明などのパネル展示を考えています。



小牧野館内の展示室の様子

**Q** 小牧野遺跡の世界文化遺産登録を見据え、旧野沢小学校の「縄文の学び舎・小牧野館」を今以上に充実させることについて、市教育委員会の考えをお示しください。

**A** 市教育委員会では、小牧野遺跡の世界文化遺産登録後には、「縄文の学び舎・小牧野館」に新たに世界遺産コーナーを設置する予定としており、北海道・北東北の縄文遺跡群の世界遺産としての普遍的価値の説明や世界遺産登録までの歩み、当該遺跡群を構成する各遺跡の発掘調査成果の写真や説明などのパネル展示を考えています。



「縄文の学び舎・小牧野館」について

自由民主党 山本 治男

## 教育



**Q** 令和2年第2回定例会において、不登校の児童・生徒の多くが遠隔授業の参加をきっかけに登校を再開していることが示されましたが、現在の状況をお示しください。

**A** 令和2年度の長期欠席児童・生徒は、令和3年1月末現在で前年同期に比べて21名減少しているほか、不登校生徒に対しオンライン授業等による支援を行った中学校8校では、支援前よりも出席日数が増えたとの調査結果もあるため、市教育委員会では各学校に対し、不登校対策へのICTの積極的な活用について指導してまいります。



不登校児童・生徒へのICTによる支援について

公明党 山本 武朝

## 教育

じた学習支援、  
教育相談につ  
いて対応して  
まいります。



本市栄町(青森市教育研修センター内)の適応指導教室の看板

**Q** 本市には、不登校児童・生徒が通う適応指導教室が栄町に1か所しかないため、浪岡地区にも開設する必要があると考えますが、市教育委員会の見解をお示しください。

**A** 現在、浪岡地区では、浪岡教育事務所に常駐する指導主事及び臨床心理士によりきめ細かな対応をしていることから、現時点で同地区への適応指導教室の開設は考えていませんが、不登校児童・生徒及び保護者からの相談があった場合には、居場所づくりも含め、個々のケースに応じた学習支援、教育相談について対応してまいります。



浪岡地区への適応指導  
教室の開設について

市民クラブ 橋本 尚美  
はしimoto なおみ

## 都市整備

もあるため  
答弁は差し  
控えさせて  
いただきま  
す。



現在の市民美術展示館

**Q** 市は、令和6年度完成の青森駅跡の複合ビルの4階に市民美術展示館を移転することですが、これまでもたくさん議論があつた中、なぜ市民美術展示館としたのか、議論の経緯をお示しください。

**A** 市では、市民美術展示館のほか、市の施設の老朽具合及びまちづくりの観点などから総合的に検討した結果、市民美術展示館を移転することとしたものです。なお、他の老朽化施設についても検討はしていましたが、誤解を生む可能性



市民美術展示館の  
移転について

日本共産党 藤原 浩平  
ふじはら こうへい

## 防災

ページや「広  
報あおもり」  
などでお知  
らせすること  
しています。



本市の洪水浸水想定区域図

**Q** 千年に一度の大雨が降ってもおかしくないと言われる中、県では一昨年、これまでの5.5倍の浸水面積となる洪水浸水想定区域図を発表しています。これを受けた市の新たな洪水ハザードマップについて、配布予定をお示しください。

**A** 市では、新たな洪水ハザードマップの作成について、令和2年度内の完了を予定しているところであり、令和3年度に洪水浸水想定区域の全世帯及び要配慮者利用施設等へ配布するとともに、市ホームページや「広報あおもり」などでお知らせすることとしています。



新たな洪水ハザード  
マップの配布について

市民クラブ 工藤 健  
くどう けん

橙色は、都市建設常任委員会に関連する質問・質疑です。

## 道路

**Q** 津軽新城駅東側にある平岡橋は、設置当時より通行量が増え、軽自動車同士の擦れ違いもできない中を歩行者と車両が一緒に通行しており、非常に危険な状態となっております。橋梁の拡幅や歩道橋の設置など、改善が必要と考えますが、市の見解をお示しください。

**A** 平岡橋は、昭和53年に設置された橋長約51メートル、幅員約4メートルの橋梁ですが、市では、これまで定期点検は行ってきたものの、交通量などの利用状況に関する調査は行っていないことから、まずは状況の把握をしてまいります。



車両同士の擦れ違いが困難な平岡橋の様子



平岡橋の拡幅等について  
あおもり令和の会 木戸 喜美男

## 除排雪

**Q** 今冬、本市は一時的に災害級の大雪となり、多くの市民から除排雪に関する苦情等が寄せられたことをしっかりと受け止め、令和3年度の除排雪対策に反映するべきと考えますが、今後、市が予定している見直し内容をお示しください。

**A** 市では、令和3年度、より迅速な除排雪作業を行うための除排雪対策経費の増額等を行うほか、事業者へ貸与する除雪機械の追加整備、オペレーターの技能講習受講料等への補助、ICTを活用した除排雪管理業務の効率化等を図るための取組を進めることとしていきます。



令和3年度に4台追加予定のロータリ除雪車(イメージ)



令和3年度の除排雪に係る見直し内容について  
自由民主党 小豆畑 緑

## 除排雪

**Q** 流・融雪溝による冠水を未然に防ぐには、市も協力して、管理組合等の責任者の連絡先や投雪可能な時間帯といった利用の際のルールを分かりやすくまとめ、地域住民に周知する必要があると考えますが、市の考えをお示しください。

**A** 流・融雪溝の利用者に対しては、管理組合等から必要な情報提供がなされていますが、引越越し等による新たな利用者もいることから、市では定期的な周知を同組合等にお願いするとともに、分かりやすい周知の方法について、協力してつくっていきたいと考えています。



大野地区での道路冠水の様子(令和3年1月11日)



流・融雪溝による冠水の未然防止について  
あおもり令和の会 舘山 善也

## 除排雪

**A** 当該道路は、市の雪捨場への重要な路線となっており、そこでの渋滞はダンプロトラックの回転に大きな影響があるため、市では、今後とも当該道路の路面の維持について県と十分に情報を共有し、ダンプロトラックがスムーズに通行できるように意を用いてまいります。



市の雪捨場までの道路の  
除雪について

日本共産党

山脇 智

やまわき ともち

**Q**

堤埠頭にある市の雪捨場までの道路は、雪による凹凸がひどく、ダンプロトラックが渋滞して除排雪作業に大変な影響が出ているため、管理者である県と当該道路の除排雪について話し合うべきと思いますが、市の見解をお示しください。

## 除排雪

**A** 市では、除排雪に係る各工区の割りつけや委託事業者の張りつけについては、各事業者の保有する重機を審査し、決定しているところですが、今冬は急激な降雪により作業時間を要したことから、来シーズンに向け、御指摘の内容についても検討したいと考えています。



除排雪工区の  
見直しについて

市民クラブ

奈良 祥孝

なら しょうこう

**Q**

今冬は除排雪の指示が出されても作業が一向に行われない地域もあり、人災とも感じるほどであったため、除排雪距離の長い工区の分割や1業者が請け負う工区数を減らすなどの見直しが必要と考えますが、市の見解をお示しください。

## 除排雪

**A** 作業日報について、御指摘のような事実があったかについては、今後の事業者からの聞き取りの中で調査したいと考えています。また、その公開についても、検討の余地はあるものと考えています。



除排雪事業者の  
作業日報について

あおもり令和の会

中村 美津緒

なかむら みつお

**Q**

ある除排雪事業者の作業日報を調査したところ、同じ車番の重機が複数の工区で同じ時間帯に稼働しているものや、重機の数と作業員の数が不一致のものもありましたが、市はこの状況を把握しているのか、また、全ての工区の作業日報を市民に公開すべきと思いますが、市の見解をお示しください。

## 除排雪



### 除排雪の際の底剥ぎの徹底について

あもり令和の会  
星谷 勲

**Q** 今冬の除排雪の反省点を踏まえ、来年度は、幹線・補助幹線の除排雪の際、除排雪業者に底剥ぎを徹底させるべきと思いますが、市の考えをお示しく下さい。

**A** 令和2年度においては、1月中旬の災害級の降雪により、除雪後も再度の降雪が続いたことで十分な底剥ぎに至らず、市民の皆様から路面状況の悪化に関する多数の御意見等をいただきました。このため来年度は、運転技術の向上支援や丁寧な出勤状況の確認の取組により、底剥ぎの徹底など、除排雪作業の平準化を図ってまいります。

## 除排雪



### 除排雪の工区割りの見直しについて

自由民主党  
大矢 保

**Q** 除排雪の工区について、1工区10キロメートルといった長い工区は工区割りを見直すべきと思いますが、市の考えをお示しく下さい。

**A** 市では、パトロールによる評価結果を基に、毎年度除排雪事業者の見直しを行っています。具体的には、作業を終えるまでの日数が長い事業者や仕上がりが悪い事業者については指導や改善策を協議し、それでも改善が見込まれない場合は新たな事業者の選考や工区割りの見直しも検討しており、今冬についても、除排雪作業を踏まえた検討を今後行うこととしています。

## 子育て支援



### 子どもの遊び場づくりについて

日本共産党  
赤平 勇人

**Q** 身近に子どもたちが遊べる公園等がない地区においても、遊び場づくりの専門家と言えるプレリーダーを活用すれば遊具がない場所でも遊ぶ環境をつくれると思いますが、市の見解をお示しく下さい。

**A** プレリーダーを活用している自治体に確認したところ、子どもの遊びの幅が広がったなどの声がある一方、ふだんどどりの公園利用ができないなどの苦情や参加人数が少ないなどの課題があるのこともあり、児童遊園等の身近な遊び場において同リーダーを活用することは考えておりません。

## 福祉

**A** 市では、発達障害児への支援については早期に切れ目のない支援が重要と考えていることから、まずは福祉部、教育委員会、保健部、学校、障害児通所支援を行う事業者等が、それぞれの役割や機能を発揮しながら、密接に連携して取り組んでいきたいと考えています。

**Q** 発達障害は、早期に見出し早期に療育することで、子どもの特性を伸ばすことができるため、乳幼児期から18歳までの療育と相談ができる、福祉部と教育委員会が一体となった支援拠点が必要と思いますが、市の考えをお示しくください。



発達障害児への

支援体制について

公明党 軽米 智雅子  
かろまい ちかこ

## 福祉

**A** 認知症初期集中支援チームは、保健師、社会福祉士等から成る専門職で、認知症の人（疑われる人を含む）や家族等を支援し、自立生活のサポートを行っており、認知症地域支援推進員は、専門の研修を修了した地域包括支援センター等の職員で、認知症の人や家族等からの相談対応等を行っています。

**Q** 市は、認知症施策の推進として、高齢者支援課内に認知症初期集中支援チームを配置していますが、地域包括支援センターに配置されている認知症地域支援推進員との違いについてお示しくください。



認知症施策の推進

について

公明党 渡部 伸広  
わたなべ のぶひろ

## 福祉

**A** 市では、高齢者が生活の中で気軽に立ち寄り、地区にかかわらず参加できる新たな集いの場として、イトーヨーカドー青森店等市内3会場で月2回程度、当該サロンの開催を見込んでおり、介護予防のために重要である体操等の運動プログラムとレクリエーション等の交流プログラムを組み合わせたいと実施したいと考えています。

**Q** 市は令和3年度、介護予防・重度化防止の推進、認知症施策の推進として、まちなかいきいきサロンを開催することとしていますが、その取組内容をお示しくください。



高齢者の集いの場の

提供について

無所属 蛭名 和子  
えびな かずこ



新たな集いの場のイメージ

赤色は、民生環境常任委員会に関連する質問・質疑です。

## 福祉



### 生活保護の扶養照会

#### について

日本共産党

村川 むらかわ

みどり

Q

自治体の生活保護担当課が生活保護申請者の親族等に対して行う扶養照会は、申請を阻む大きな壁になっていると考えます。令和3年1月28日の参議院予算委員会において厚生労働大臣は、扶養照会は義務ではないと明言しましたが、今後の市の対応をお示しくください。

A

扶養照会は、金銭的な援助の可能性のほか定期的な訪問や連絡等、精神的な支援も合わせて確認するものであり、市では適正な保護の実施のためには重要と認識していることから、今後も国の要領に基づき適正に実施してまいります。

## 保健医療



### 新型コロナウイルスワクチンの接種順位について

市民クラブ

竹山 たけやま

美虎 よしたら

Q

新型コロナウイルスの接種順位は、1番目が医療従事者、2番目が65歳以上の方、3番目が基礎疾患のある方、4番目が高齢者施設等の従事者、5番目が60歳から64歳の方、6番目がこれら以外の方のことですが、令和3年3月3日、厚生労働省が優先接種の対象に加えるとした訪問介護等の在宅サービスに携わる従事者については、何番目の順位となるのか伺います。

A

訪問介護等の在宅サービスに携わる従事者のワクチンの接種順位については、高齢者施設等の従事者と同様、4番目の順位となります。

## 保健医療



### 新型コロナウイルスの供給について

自由民主党

中村 なかむら

節雄 せつお

Q

令和3年3月11日の報道によると本市が県内で初めて高齢者向けの新型コロナウイルスの配送先に選ばれたとのことですが、その内容についてお示しくください。

A

令和3年4月5日の週の配分として国から各都道府県へ出荷が予定されている当該ワクチンの本市への供給は、975人分となります。市としては、クラスター防止等、重症化リスク等を踏まえるとともに、常勤医があり、接種後においても常時健康観察が可能な環境にある介護老人保健施設での接種を先行して進めることを考えています。



ワクチン接種のシミュレーションの様子

## 母子保健

子育てに関する講座や情報提供を行っています。



**Q** 市では、妊娠、出産、子育て期の各段階に対応した様々な支援を行っています。令和2年4月に開設したあおり親子はぐくみプラザの主な取組をお示しください。

**A** 当プラザでは、妊娠期には、全ての妊婦の方への支援プランの作成等を、出産後には乳幼児健康診査や保健師等の家庭訪問による赤ちゃんの健康状態の確認等をそれぞれ行っているほか、プレイルームにおいて、年末年始を除く毎日、親子の交流の場の提供、保育士による子育て相談、



子育て世代を支援する  
取組について

あおり令和の会

澁谷

洋子

## 病院

**A** 当該協議会の公開については、取り扱う情報や協議等の内容を踏まえ、速やかに協議会委員に確認の上、決定したいと考えており、皆様が議論の推移を知ることができるよう努めたいと考えています。

**Q** 青森市民病院と県立中央病院の経営統合を行うような議論が出ていますが、立地によっては市民の利便性が低下する可能性もあります。市民の関心も大変大きいことから、この検討を行う協議会は公開の会議とし、議事録についても速やかに公開すべきと思いますが、市の考えをお示しください。



市民病院の今後の在り方  
について

あおり令和の会

奈良岡

隆

## 病院

**A** 特室差額室料は、国の通知により一定の要件を満たす病床について患者に負担を求めることが認められているもので、新浪岡病院では、一般病室が4床室であるのに対し、特室は個室でインターネット環境等を整備するなど、より快適な環境を整えているところです。なお、特室はあくまで患者の選択により提供されるものとなっています。

**Q** 新浪岡病院の特室差額室料の値上げについては、平等に医療を受けたい住民の格差を拡大するもので、行うべきではないと考えますが、市の考えをお示しください。



新浪岡病院の特室差額  
室料の値上げについて

日本共産党

天内

慎也

## 請願書提出の際の押印を廃止します

請願とは、憲法第16条に規定する国民に認められた権利の一つで、国または地方公共団体の機関に対して意見や要望を行うことができる制度です。

地方議会に対する請願は、地方自治法及び各議会の会議規則において、その手続が定められていますが、政府が進めるデジタル化政策により、行政手続に係る押印手続を原則廃止することを踏まえ、これまで請願者及び請願を紹介する議員に対し提出時に求めていた署名押印について、署名または記名押印（身体的理由により署名が困難な請願者も想定されるため）とする会議規則の改正\*を行いましたので、お知らせいたします。

なお、請願は、各定例会開会日の翌日の午後5時を締切りとして、市議会事務局（市役所本庁舎議会棟3階）において受付しています。詳しくは、市議会事務局（電話番号 017-734-5743）までお問合せください。

\*紹介議員を必要としない「陳情」についても同様の取扱いとなります。

## 市議会ホームページを見てみませんか？

市議会ホームページでは、各議員の紹介はもとより、次回の本会議の開催日程、過去の議会における議案等の議決結果、本会議の生中継及び録画映像の配信や会議録の検索、政務活動費に関する情報、過去に発行した市議会だよりなど、様々な内容を掲載しています。

市議会が何をしているのか興味はあるけれども分からないといった方は、ぜひ当ホームページを御覧ください。

市議会では今後とも、議会広報広聴推進会議において、より分かりやすいホームページとなるよう検討を続けてまいります。

青森市議会

検索



市議会ホームページのトップページ  
左のQRコードからもアクセスできます

## 議員とカダる会について 5月の開催は中止としました

例年5月に開催をしている議員とカダる会については、2月24日の議会広報広聴推進会議において、新型コロナウイルス感染症の収束の見通しが依然として立っておらず、市民へのワクチン接種も終わっている状況にはないと見込まれることから、中止としました。

次回については、同会議において年内の開催を前提に検討を行っているところですので、決まり次第、市議会ホームページ等でお知らせいたします。

## 市政及び市議会に関するアンケート の集計結果を市に送付しました

令和2年11月から12月にかけて、中止とした令和2年の議員とカダる会の代替措置として実施した当該アンケートに対しましては、多くの皆様から御意見をお寄せいただき、誠にありがとうございました。

頂いた御意見等については報告書にまとめ、全て執行機関に伝えたほか、一部については「議会の意見」として執行機関に回答を求めていますので、後日、その回答等は市議会ホームページ等を通じてお知らせいたします。

## 編集後記

会長 渡部 伸広

本号の「ぎかいの森」は、いかがだったでしょうか。このたびの定例会では、当初予算案など多くの議案を審議いたしました。紙面の都合により、記事のボリュームが寂しくなったのが残念でした。今後はそういった課題にも対応してまいりたいと考えておりますので、紙面に対する御意見・御要望がありましたらぜひお寄せください。